

“Saludo a Franco”: ¡¡ Arriba España !!

Continúa la batalla en el sector de Teruel, habiendo sido rechazados los ataques enemigos en las inmediaciones de la Estación y en la cota 1076

Las posiciones al Sur de la Muela persiguieron al enemigo que intentaba filtrarse entre nuestros puestos

El Atto Comisario ha sufrido un accidente, y se presume que es un acto de sabotaje.—En Barcelona no quieren más refugiados; el número de éstos es tal que se calcula cuestan 4 millones de pesetas diarias.—El Ayuntamiento de Sevilla ha implantado el salario familiar.—“El Diluvio” ataca a los izquierdistas que se van (y no vuelven) al extranjero

COMO SI NO FUERA SUFICIENTE EL CAOTICO ESTADO SOCIAL DE FRANCIA, EL COMUNISMO EMPIEZA A ACTUAR EN TUNEZ

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 9

En el frente de Teruel, todos los intentos de ataque del enemigo han sido deshechos por nuestras tropas, que, además, han batido, con gran eficacia, las posiciones y concentraciones de aquél, conservando todos nuestros puestos.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 9 de enero de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 10

Continúa la batalla en Teruel. Varios ataques en las inmediaciones de la Estación fueron rechazados abandonando el enemigo más de 100 muertos. Otros intentos de reacción sobre nuestras líneas fueron deshechos en sus inmediaciones.

Nuestras posiciones al sur de La Muela persiguieron al enemigo cuando éste intentaba filtrarse en nuestros puestos haciéndole abandonar más de 50 muertos.

Un ataque a la cota 1076 fué deshecho por nuestras ametralladoras.

Salamanca, 10 de Enero de 1938.—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Charla pronunciada anoche ante el micrófono de Radio Mallorca

Por el Caballero Legionario

Síntesis de la semana

¿Tendrán una cuarta fase las operaciones en el sector de Teruel? Es la pregunta que hacíamos en nuestra charla última.

Las mesnadas marxistas no van a detener nuestro avance. El tiempo quizás. Es la afirmación que lanzamos al comentar la preocupación que las operaciones en el bajo Aragón habían producido en Valencia.

Las crónicas que desde entonces hemos leído nos confirman que estábamos en lo cierto el lunes pasado.

Nuestra línea del sector de Teruel quedó perfectamente marcada el día 31; y con un simple análisis fácil era adivinar que, de no impedirlo el temporal, la privilegiada situación de nuestras fuerzas auguraba próximos triunfos. Pero es más. El mejor augurio era la desmoralización de las fuerzas rojas, de la cual nos dice un cronista de guerra: «La derrota roja era completa y los nacionales ya no tenían ante sí un Ejército, sino una masa de fuerzas vencidas y desmoralizadas, en franca retirada, y en gran parte desbandada. Faltaba sólo recoger los frutos de la gran victoria, que habían de cosechar durante las siguientes jornadas, las unidades que el Alto Mando destinara a consumar la derrota, haciéndola irreparable. Pero al despuntar el día primero del nuevo año, una furiosa tempestad de nieve azotaba el sector de Teruel. Durante la noche cayó copiosamente, azotándolo todo. En tal situación la gran batalla, ya resuelta a favor del Ejército nacional, hubo de interrumpir su curso, y los vencedores no pudieron ni siquiera iniciar la persecución del vencido. En más de una ocasión, comentando las operaciones en la zona norteña, fué dado advertir que la niebla, la nieve y la lluvia obligaron con frecuencia a suspenderlas, precisamente, en algún caso, cuando era más comprometida la situación del adversario; y ello indujo a señalar que era el tiempo el más fiel aliado de los rojos. Una vez más se ha repetido el caso, pero en mayor escala bajo todos los aspectos; y por eso es más lamentable lo ocurrido, porque la si-

tuación que creara a los rojos la derrota sufrida auguraba consecuencias fatales e irremediables. Es una verdad inconcusa que el temporal de nieve desencadenado sobre el sector de Teruel durante la noche del 31 y el siguiente, día primero de año, salvó de la destrucción total al Ejército rojo.»

Los Partes oficiales del Cuartel General de Salamanca, y las crónicas radiadas desde Radio Nacional, nos hablan durante toda la semana del horrible temporal reinante y de las bajísimas temperaturas, que imposibilitan toda maniobra. La guerra ha quedado reducida a simples movimientos, a castigo de las fuerzas enemigas que quedarán rezagadas, a ocupación de diversas posiciones de gran importancia estratégica, a furiosas réplicas a los contraataques rojos en el Sur de la Muela de Teruel, en Conduc y en la zona de Villastar, al derribo de 23 aviones marxistas y a la lamentabilísima traición del Jefe de uno de los reducidos de la Capital tulerense, antiguo Jefe del Sector, responsable ya, por su flaqueza e impericia, del repliegue del día 15 de nuestras posiciones sobre Teruel, y de quedar esa plaza abierta a las infiltraciones enemigas. El indigno Jefe pactó anteañoche con los jefes rojos la entrega de su puesto, entrega que tuvo lugar una vez conseguida la promesa de los Generales de Negrín de respetar su vida.

Por un plato de lentejas vendió Esau su primogenitura; por treinta monedas vendió Judas Iscariote a Nuestro Señor; por una miserable cabeza vende el innoble Jefe el puesto cuya defensa tenía encomendada. La Historia registra periódicamente hechos incomprensibles, propios de locos, de malvados o de traidores. Hechos a los cuales se les ha de dar toda la importancia que tienen, pero no más. El tanto que acaban de apuntarse los rojos, y que les ha llevado de tan gran regocijo, no es producto de una victoria, sino de una vil compra-venta. El desgraciado Jefe que concertó el pacto, indigno de vivir entre héroes, ha querido

hacerlo en un ambiente propio de su indignidad, creyendo — desdichado — que con ello aseguraba su existencia. No. La Historia se repite. La Historia no perdona. Ni los hombres, cuando de traiciones se trata. El Jefe débil morirá víctima de los remordimientos, o en manos de sus contratantes, ya que... «no es menester el traidor, cuando es la traición pasada».

Hemos perdido el edificio que ocupaban unas fuerzas que, disconformes con la actitud del Jefe, supieron dar una brava lección. Los soldados no flaquearon. Nuestros soldados cuando por rarísima excepción tropezaban con un Jefe que olvidaba sus obligaciones, saben cumplir con sus deberes de soldados y de españoles.

Nuestros soldaditos que defendían el reducido, rompieron el cerco en valiente acometida y se unieron a sus compañeros que ocupaban otros puestos en el interior de la Capital.

Vean los marxistas y sus proveedores de armas y de carne humana, la categoría de su victoria. Para ellos quedó un edificio, un Jefe débil y los soldados y paisanos heridos.

Corolario de la entrega que comentamos, fué la evacuación de otro reducido y caída de un tercero.

¿Podemos conceder a todo eso una importancia capital. De ninguna manera.

En nuestra charla anterior, bajo el entusiasmo que nos produjo el avance de nuestras fuerzas, con arrollamiento de la chusma internacional, hasta las puertas de Teruel, dijimos ya que la importancia estratégica de la Capital del bajo Aragón era escasa. Entonces no podíamos suponer que el temporal primero y la debilidad de un hombre después, dieran lugar a los acontecimientos de estos últimos días. No concedemos a nadie el derecho de llamarnos apasionados, si hoy insistimos en las manifestaciones de la pasada semana.

E insistimos en negar la importancia estratégica, porque no estamos seguros del resultado final. Las emisoras rojas, vienen lanzando diariamente, desde el día 15 de diciembre, la noticia de la ocupación total de Teruel. Si esto hacían en los momentos en que nuestra emisora tulerense se hartaba de dar ¡Vivas a España y a su Caudillo, y desmentía indignada las patrañas rojas, ¿cómo no aprovechar ahora la hermosa coyuntura que se les ofrece, al dejar de funcionar la pequeña emisora?

Han sido evacuados por nuestras fuerzas varios reducidos. Claramente lo marca nuestro Parte Oficial. Es posible—por no decir probable—que la emisora estuviera instalada en uno de los edificios abandonados. Una emisora no se transporta con facilidad, como un receptor. Bien pudiera haber quedado allí; o haber sido trasladado a otra parte y dentro de unos días terminado el laborioso montaje, seguir funcionando y lanzando al eter sus palabras llenas de patriotismo. Recuérdese que el día 21 de diciembre, debido a una ligera avería, estuvo un día sin funcionar, y recuérdese también las bravatas de los locutores rojos al asegurar que jamás volvería a pitar, ya que estaba segura en sus manos.

¿No podría ocurrir ahora otro tanto? Desde luego la mentira sigue estando en el orden del día de Prieto y compañía. Anteayer se cursaron multitud de telegramas dando cuenta de la ocupación total de Teruel, y ayer vociferaban que a las dos de la tarde se habían rendido los defensores del Seminario y del Convento de

Santa Clara. No podemos olvidar que, según don Inda, el Seminario ha sido conquistado diez veces por sus mesnadas; por el Ejército llamado popular.

Otro engaño. Prieto y todos sus compañeros saben de sobra que su Ejército no es del pueblo. El pueblo está con Franco, porque sabe que con él está el Pan y la Justicia. El pueblo de las provincias no liberadas calla y sufre, esperando ansiosamente la llegada de nuestras tropas. Lo sabe Prieto, mejor que nosotros. ¡Ejército del pueblo! ¡Qué sarcasmo! ¡Chusma internacional! Dígalo Prieto de una vez, con sus frentes populares; díganlo los del francés—no Francia a la cual respetamos y queremos—que han querido demostrarnos como entienden ellos la no intervención. Dígalo por nosotros el Tebib Arrumi:

«La noticia curiosa del día es que entre la gran cantidad de material de guerra que llevamos recogido no hay, ni por casualidad, un arma que sea española, y hasta las municiones de fusil llevan el marchamo extranjero. Al propio tiempo, una proporción aplastante de los prisioneros hechos en los últimos combates, confirma la existencia en el ejército rojo de una extraordinaria superioridad numérica de soldados extranjeros. Las unidades de mando hechas prisioneras y los cadáveres recogidos y reconocidos, son casi todos franceses; lo que da idea exacta de la extraordinaria ayuda que países que se llaman civilizados están prestando a los marxistas de la España roja.»

Es tal la cantidad de elementos de guerra y tan grande el número de hombres enviados al frente rojo por esos países, que puede asegurarse que allí lo que menos hay son españoles».

Toda la amargura que nos produce lo que acabamos de leer, más por Francia que por nosotros—¡pobre Francia!—queda en parte compensada con la protesta formulada por el coronel La Roque en París ante millares de nacionalistas franceses que le aplaudieron delirantemente al atacar el proceder del frente popular; y con las palabras de un diario parisino asegurando que en la mejor plaza de París levantarán los franceses dignos una estatua al General Franco.

Francia, me decía no ha mucho un caballero francés, jamás podrá olvidar que el ejército de Franco se ha cuidado de justiciar a la escoria internacional, que no quiso castigar el frente popular francés. Francia, la auténtica, queda eternamente agradecida. La Francia del frente popular es una cosa pasajera; nos preocupamos de momento, como nos preocupó el de España, como nos preocupa el Komintern, como nos preocupan las demás murgas internacionales; pero unos y otros están sentenciados a muerte; su plazo, más o menos lejano, está fijado ya; no han de valer, contra él, intrigas, ni maniobras, ni colaboraciones; han de quedar en plazo breve solo aquellas organizaciones que tienen puesta la mirada en la única Verdad, en la Verdad Divina, y que en consecuencia aseguran al pueblo la Paz, el Pan y la Justicia.

La pelota, en el frente de Teruel está en el tejado. Las posiciones recuperadas por nuestras fuerzas, continúan todas en nuestro poder. La gran batalla, que paralizó el temporal, ha de continuar tan pronto crea oportuno el General Franco o cuando disponga Dios que aquel cese.

Y España, nuestra España, ha de formar en el concierto de las Naciones civilizadas con la categoría que

PANORAMA DE MADRID

La Navidad madrileña

Se acabó la fiesta de la gula, y solo queda, para los que la sienten, la fiesta del espíritu

Y otra vez han pasado las fechas de Navidad sobre la tragedia española. Han pasado las fechas tan sólo; fechas nostálgicas para los que en la tragedia perdieron su bienestar; fechas apuñaladas de dolor para los que en la tragedia perdieron seres queridos.

En cuanto a las fiestas de estas fechas, únicamente han podido celebrarse aquellos que son capaces de lucrarse, de un modo o de otro, con el dolor de los demás.

Pero si para tales aprovechadores hubo fiesta de buena mesa, para los combatientes sólo hubo un pequeño extraordinario—rancho mejor, una copa de algo, QUIZÁ UN POCO DE TABACO—; y para la población civil, NO HUBO MAS QUE EL POTAJE DE ARROZ Y GARBANZOS Y LA BOTELLA DE AGUA FRESCA DEL MENÚ COTIDIANO.

Navidades tristes, ascéticas, sin ceremonias, sin nacimiento, sin pavo y sin turrón; y, sin embargo, navidades más dignas de lo que rememoran que aquellas otras—tan poco cristianas—de las comilonas celebradas en los hogares y en los restaurantes, en tanto que a las puertas de ellos había tanta gente sin pan y sin fuerzas.

De aquella fiesta del alma, trocada, por incompreensión o por egoísmo, en fiesta del cuerpo, la guerra ha vuelto a hacer, para los creyentes, una pura fiesta del espíritu. Ya no hay comilonas, ni músicas ni bailes. Solo hay una oración, concreta, o sin fórmula, en los labios del que tenga fé.

N. de la R.—El periódico publica, con este artículo, tres fotografías. Dos de ellas reproducen las portadas de «La Mallorquina», de la Puerta del Sol, y de la casa Lhardy. «La Mallorquina» tiene destruido el rótulo. La fachada está llena de carteles teatrales que, incluso están pegados sobre los cierres metálicos, lo que indica que el establecimiento lleva cerrado mucho tiempo. La de Lhardy, también muestra los cierres echados. Las calles están casi desiertas. Algún miliciano y mujeres mal vestidas. La tercera foto reproduce un escaparate de una tienda de aves, en otros tiempos, que muestra una gran profusión de víveres. En el pie de la fotografía se hace constar que este espectáculo no era mas que una provocación para los que no tenían con que festejar la Noche-buena. (Crónica, 26 XII 37).—G.

a su egregia alcurnia corresponde; y ante ella los Representantes de los más potentes Estados han de doblar respetuosamente el espinazo, rindiendo pleitesía a la que supo descubrir nuevos Mundos, civilizados después, y ofrecer más tarde su oro y su sangre para recuperar una cultura y una civilización que en vano intentaron destruir unas hordas vendidas al Komintern y a los frentes populares.

Aquí está España, repetirá el Caudillo. Y al conjuro de su nombre abrirán paso las multitudes, las Naciones. Que por grande que sea la veneración por ella sentida, nunca habrá de ser suficiente para agradecer su gesta inigualable. ¡De rodillas, aseguraba anoche una Emisora amiga. Rodilla en tierra, debemos recibir. Como reciben a nuestros soldaditos en las poblaciones liberadas.

Así será. No lo duden unos pocos señores de retaguardia. Señores que el día 25, si a mano viene, pensaban ya como se defendería Daroca; por ejemplo; que el día 31 aseguraban —bravucones—que a fines de enero estaríamos en Lérida; que ayer temían, quizás, por la suerte de Calatayud, y que mañana o pasado pondrán sus pensamientos en Castellón de la Plana. Ni lo uno, ni lo otro. Confianza absoluta en nuestros soldados y en su Caudillo. Ellos nos han de llevar con paso seguro a la Victoria definitiva. Dudarlo, fuera ofenderles.

Anteayer, al triple grito de España, clamado por un camisa azul, en un edificio recién rendido de Teruel contestaron unos oficiales del Ejército español con nuestras palabras rituales: Una, Grande, Libre. Y con nuestro «Arriba España» en los labios, abrieron paso entre la chusma, asombrada que rodeaba el caserón, llegando a nuestras posiciones en las cuales latían, solamente, corazones nobles.

Que el latir de los nuestros siga el ritmo de los suyos. Que no quede una garganta, hoy más que nunca, sin repetir con nosotros, con devoción, con sumisión, con absoluta fé en el Caudillo.

FRANCO, FRANCO, FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

LA OBRA MASÓNICA

Atentado contra el Alto Comisario en Tetuán?

Ceuta.—Cuando marchaba a Tetuán el antiguo jefe de Regulares de Ceuta que en la actualidad desempeñaba el cargo de Alto Comisario en Tetuán el coche en que viajaba dió una vuelta de campana saliendo despedido el ocupante y quedando exámine sobre la carretera. El accidente parece ser consecuencia de un acto de sabotaje y es uno de los atentados que se están llevando a cabo contra las personalidades de la zona en cumplimiento de los acuerdos tomados por las logias masónicas del Marruecos francés y de Tán-ger.

¡Mujeres! ¡Camaradas! El día dedicado a nuestros héroes del mar se acerca. Preparad en seguida vuestro obsequio, y recordad que vuestro número os espera en la Delegación de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

CRONICA

El episodio de Teruel

Llegan a Zaragoza los evadidos del bajo Aragón, animados de gran espíritu patriótico.—Teruel no es una victoria que puedan apuntarse los rojos

(Radio España de San Sebastián). Zaragoza.—Han llegado a Zaragoza numerosos evadidos de la parte baja de Aragón; todos están poseídos de gran ardor patriótico, y todos coinciden con las mismas afirmaciones en que una avalancha marxista se abalanzó sobre Teruel; los puestos avanzados resistieron maravillosamente, pero el jefe de la plaza comenzó a demostrar su mala fe, pues a espaldas de sus hermanos pactó con el enemigo, dejando abandonada la población civil. Por eso, los rojos llegaron a la parte baja de Teruel, casi sin resistencia. El jefe de la plaza, cuyo nombre pasará a la historia como un negro baldón, no supo organizar la resistencia de la ciudad, que era invulnerable y que contaba para ello con bastante guarnición, todo gente aragonesa, deseosa de defender su tierra. Ese jefe de la plaza, que señalaba ayer el parte oficial de Salamanca, dejando la ciudad abierta a infiltraciones enemigas, abandona la población civil; y esto era en el momento en que las columnas liberadoras ocupaban el barrio de San Blas. Este jefe no pensó más que en pactar con el enemigo para entregarse y entregando igualmente a quienes no estaban conforme y preferían cien veces sucumbir como héroes que pasar por la vergüenza de una entrega. La gran nevada, de una oportunidad excepcional, impidió que se cerrase nuestra tenaza contra el enemigo; de no haber sido por esto, la batalla hubiera tenido un resultado bien distinto. El jefe de la plaza entregó su puesto cobardemente, pero aún así, muchos soldados abriendo paso, lograron pasar a nuestras

filas. Otro puesto mandado por un glorioso coronel cuyo nombre pasará a la historia como figura destacada, continuó resistiendo. Tenemos parte de Teruel y La Muela y San Blas. Teruel es una ciudad de la que no se podrán aprovechar, por lo tanto los rojos no pueden apuntarse esta victoria, pues no pueden normalizar la vida, por estar bajo el fuego de nuestras baterías y así lo comprende el mando rojo, que se ha apresurado a evacuar la población, después de haber saqueado los edificios de la ciudad. Teruel, visto en el mapa, es un caso máximo de filtración, ya que nuestras avanzadas están materialmente pegadas a la capital. Los rojos, deseosos de sacar partido de la menor cosa, se desgañitan coreando que han respetado la vida de los desgraciados vecinos de Teruel y de los defensores, haciendo ver al mundo su humanitarismo; figura entre estos el prelado de Teruel y en las primeras páginas de los periódicos marxistas figuran declaraciones de este heroico defensor de su Patria, aunque el mundo entero ya sabe a qué atenerse, pues el prelado de Teruel es una de las figuras más gloriosas de este episodio de la capital turolense.

Después de esto esperemos las decisiones del mando español, con el que se tiene absoluta confianza y sabe que lo de Teruel pasará a la historia como un episodio liquidado, del que se vengarán. En Aragón hoy más que nunca están pendientes de las decisiones del Alto Mando, porque saben que pueden esperar confiados y que los aragoneses sabrán responder a esta confianza.

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

El parte oficial es indiscutible

Las columnas de socorro tomaron contacto con los defensores de Teruel el último día de 1937, y la tracción del jefe de una de las posiciones del casco de Teruel es un episodio en la batalla la que se resolverá al abonanzar el tiempo

(Radio Nacional).—El Caudillo una vez más ha demostrado que sus boletines de guerra son indiscutibles, porque cuando el gobierno de Valencia firmaba la conquista de la ciudad de Teruel nuestros partes negaron el hecho rotundamente; la ciudad de Teruel resistía con excelente espíritu, a pesar del grave riesgo que corría la defensa que se hacía en el corazón de la plaza, pero en ningún caso podía hablarse de la ocupación definitiva de la ciudad, como nosotros hicimos con Málaga, Bilbao, Santander, Gijón, etc.

Todo el mundo sabe a esta hora si ha querido enterarse de la verdad como el 31 de Diciembre las columnas de socorro enviadas por FRANCO tomaron contacto con la guarnición de Teruel; pero que de momento otros contingentes de tropas se hallaban en Teruel aisladas esperando la conjunción con los nuestros y precisamente en la hora en que hacia falta aún para obtener de la maniobra todas sus consecuencias militares, se produjo la traición de uno de los jefes de las posiciones; ayer el parte comunicó la nueva situación de la ciudad, y la noticia de que 500 de los defensores y 100 palasanos rompieron el cerco y llegaron sin novedad a nuestras líneas, y que en otros retorcidos de la población las fuerzas sucumbieron heroicamente; el resto de las fuerzas se rindió por orden del jefe del sector que pac-

población madrileña y las actuales circunstancias; ello se debe en parte a la eliminación hecha el año pasado de 13.000 hombres por pertenecer a fracciones políticas diferentes que la comunista; éstos 13.000 hombres se encuentran todavía en las Cárceles rojas madrileñas.

Los izquierdistas que pueden huyen al extranjero

«El Diluvio» de Barcelona del 26 del pasado se lamenta en un largo artículo editorial de la enorme cantidad de personas izquierdistas que abandonan aquella ciudad yéndose al extranjero y que luego no vuelven.

Naturalmente los pone verdes y dice que parece mentira que sean personas que ejerciesen cargos de responsabilidad en el frente popular. Lo que no dice es si se fueron con los bolsillos vacíos pero nosotros creemos que no; hasta los hay que han renunciado a cobrar sus dietas de diputados.

Ya vereis que a última hora vais a quedar muy pocos con ideas izquierdistas para después que lleguemos nosotros responder de vuestros actos.

La vida en la España Nacional

El Ayuntamiento de Sevilla implanta el salario familiar

Sevilla.—El Ayuntamiento de Sevilla ha tomado en sesión de ayer un acuerdo que consideramos de gran importancia, no por la materialidad del beneficio que pueda reportar a sus empleados y si por lo que de ejemplar tiene.

El acuerdo del Ayuntamiento sevillano no es otro que el que desde primero de año se abona a sus empleados y obreros el salario familiar de cien pesetas anuales por cada uno de sus hijos pequeños.

No hemos de ragatear nosotros elogios a esta comisión gestora que clava hoy uno de los jalones principales de nuestra gran obra legislativa. Pasaron los tiempos de promesas que solo quedaban en eso, en promesas, para convertirse en tiempos de realidades; los proyectos son plasmados rápidamente en disposiciones los trámites burocráticos de otros tiempos se acortan de manera considerable; lo que podían ser obras de meses y aún de años se llevan a cabo en muy corto espacio de tiempo y así la labor constructiva se acelera y pronto se palpan los resultados. Quede ahí ese ejemplo del Ayuntamiento de Sevilla como precedente digno de imitación.

Los servicios de recuperación de Asturias

Oviedo.—Se han hecho importantes servicios de recuperación de material de guerra, encontrándose armas escondidas o arrojadas en precipicios; durante estos servicios fueron descubiertos 125 fusiles, una ametralladora, dos morteros, muchos miles de litros de gasolina y 50 motores eléctricos.

En otros servicios realizados el servicio de recuperación cogió 8.999 pesetas en moneda de plata fraccionaria que estaban escondidas. Encontró también una fábrica completa de material de guerra, un torno, 20.000 mangos para escopeta, 6 cajas de metralia, 16 motores eléctricos, 88 bengalas luminosas de gasolina y otro diverso material de guerra.

LA OBRA DEL KOMINTERN

El comunismo actúa en Túnez

Amenazas de huelga. Manifestación tumultuosa

Túnez.—Se procedió por parte de elementos levantisas a amenazar a los comerciantes de la población fijándose pasquines que dicen «huelga y manifestación».

Por la mañana toda la policía disponible y fuerzas indígenas fueron alineados en la Plaza de Francia para defender a los comerciantes. A las diez unos mil manifestantes atacaron a las fuerzas y pedradas yéndose también algunos disparos de revolver resultando un comisario y varios policías heridos. La fuerza pública se vio obligada a hacer fuego resultando cinco manifestantes muertos y numerosos heridos.

El interventor civil se dirigió al lugar del suceso para calmar a los manifestantes que terminaron por disolverse a las doce y media.

Por haber readmitido a un obrero, los comunistas declaran la huelga

Túnez.—Se produjeron colisiones entre la fuerza pública y elementos comunistas. El obrero Mick que fué expulsado en 1934 de su colocación, ha sido readmitido de nuevo; con este motivo las organizaciones comunistas acordaron ir a la huelga general y celebrar una manifestación; aunque las autoridades tomaron medidas para impedir esta manifestación, a pesar de esta prohibición quisieron aquellos celebrar la produciéndose violentos choques; han sido detenidos varios afiliados a organizaciones extremistas. El choque fué tan violento que la policía tuvo que disparar previo el toque de atención produciendo varios muertos y heridos.

EL SEÑOR D. LUIS FELIU FONS

COMANDANTE DE ARTILLERÍA Caballero de la Orden de San Hermenegildo, Condecorado con la Cruz Roja del Mérito Militar, Medalla de sufrimientos por la Patria, etc.

Ha fallecido en la villa de Cella (Teruel)

E. P. D.

El Regimiento de Artillería de Mallorca, su desconsolada viuda, hijos, hermanos, hermanos políticos y demás familia (presentes y ausentes) ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que tendrá lugar en la Iglesia de San Francisco hoy martes 11 del corriente a las 11 horas.

El duelo se despiden en la Iglesia. No se invita particularmente. El Ilmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



CHARLA DEL GENERAL FELIPE DE LLANO

Buenas noches señores!

Yo soy un hombre poco dado a los honores y a la lisonja. Los honores no me subyugan, no me halagan, como tampoco me gusta nombrar las fiestas a que yo he asistido. Nunca me ha sido grato el que sepan el día de mi cumpleaños, cosa que he mantenido escondida el año pasado, pero este año no ha podido pasar igual, pues todo Sevilla se ha enterado. Sin embargo, voy a hablar un poco de la fiesta de hoy.

Este año el secreto se ha quebrantado y al entregarme el señor Marqués una cantidad bastante grande, recaudado por los trabajadores de la Casa de Inválidos, para los fines que yo quiera, no he podido hacer otra cosa que entregarlo a los hijos de todos los trabajadores pobres, repartición de juguetes, en una fiesta espléndida que hoy se ha efectuado.

Sevilla, en esta fiesta, se ha portado como una ciudad verdaderamente patriótica, en poco menos de ocho días ha podido recaudar solamente en la ciudad, para la organización de esta fiesta, alrededor de 300 mil pesetas. Las bodegas de Jerez han cedido miles y miles de botellas para estos niños y las casas que no las tenían han dado también grandes cantidades de las otras. Una confitería muy afamada de Sevilla ha confeccionado veinte mil bolsas de comida correspondientes a otros veinte mil vales. En la fiesta de hoy se han repartido ya 18.100 de estos paquetes y los otros 1.900 serán entregados a los niños que entreguen los vales y que no han podido asistir a la fiesta quizá por ser hoy día de trabajo y tener sus madres que hacerlo.

La Compañía de Tranvías ha transportado en el día de hoy a los niños completamente gratis. Y los locales de cines y teatros los han sido cedidos para dar una sección de cine recreativo. Ha sido una fiesta muy simpática y estoy completamente agradecido a cuantos han trabajado para ello.

Los rojos no caben en sí de gozo. Las pocas victorias que han obteni-

do les han pábulo ha hecho. Es decir, esta única victoria les hace caer en ridículo, porque no es más que un ridículo espantoso lo que estos rojos están haciendo por sus emisoras dando cuenta de tantas y tantas noticias referentes todas ellas a lo mismo. No hacen más que el perfecto ridículo.

Así como «hay alegrías que matan» ahora sucede con los rojos algo completamente parecido a lo que encierra en sí esta frase tan conocida, es decir, «que de tanta satisfacción se vuelven tontos». Claro, los dirigidos ya lo eran de por sí, pero ahora con tanta palabrería y con tanta mentira como la que dicen por su radio, la poco que no tenían ha quedado completamente consumido.

Los radios-speakers rojos hablan de la fantástica victoria obtenida por sus fuerzas en Teruel, hablan de la conquista de «la gran capital de Teruel» y otro dice que se ha consumido «la gran conquista de la gran plaza fuerte de Teruel»; pero esto no ha sido ninguna victoria. Esto no ha sido ningún éxito suyo, no ha sido más que una victoria pasajera de algún efecto moral, ya que nos han cogido algunos camaradas nuestros gracias a la traición de este canalla e indigno teniente coronel traidor y cobarde, amigo de Sarabia, le rindió su posición.

Un periódico francés, hablando de Teruel, dice: Los nacionalistas no han logrado envolver el cerco que los rojos tienen puesto a la villa turolense ni han logrado cortar las comunicaciones de ésta con Levante, mientras no sucede esto, la guerra en este lugar puede durar mucho, pasar como en la Ciudad Universitaria que estando tan cerca, ninguno de los dos ha logrado conquistar las posiciones del otro. Y esto lo dice un periódico favorable a los rojos. Lo que afirmo es que al tiempo... tiempo. Entonces verán los rojillos como les ganamos.

El general lee a continuación algunos camelitos y da cuenta de la acostumbrada lista de dopativos.

En Palma

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 11 de Enero de 1938. 2.º T.

Jefe de día.—Teniente Coronel de Infantería, don Jaime Soler Obrador. Imaginaria.—Teniente Coronel de Infantería, don Pedro Montaner Gual.

Visita Hospital.—1er. Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo.

Bando

Don Gabriel Rodríguez Acosta, Capitán de Navío, Comandante Militar de Marina de Mallorca

Hago saber:

1.º Que entre los días 15 y 20 del mes actual deberán incorporarse todos los inscriptos de Marina del 1er. semestre del año 1930 y todo el Reemplazo de 1929.

2.º Igual presentación efectuarán los inscriptos pertenecientes a los dichos reemplazos que perteneciendo a la inscripción Marítima de otras provincias se encuentren en la mencionada isla.

3.º Los que no efectúen su presentación antes de terminar dicho plazo, serán considerados como desertores al frente del enemigo y juzgados en juicio sumarísimo.

4.º Para que pueda llegar a conocimiento de los interesados se solicita de los señores Alcaldes, Autoridades y Funcionarios, den la máxi-

ma publicidad a este Bando por medio de la prensa, pregones, Radio y demás medios a su alcance.

5.º Encargo a las Compañías de Ferrocarriles y líneas de Autobuses del servicio público, no pongan ningún obstáculo al viaje de estos individuos, antes bien, les darán toda clase de facilidades para la incorporación.

Dado en Palma a 11 de Enero de 1938.—II A, Tr.—Gabriel Rodríguez—Rubricado.

AYUNTAMIENTO

Nota de la Alcaldía

Al objeto de evitar la imposición de multas a cuantos desconociendo lo dispuesto cometan infracciones, a partir de mañana, día 11, queda terminantemente prohibido echar escombros y demás materiales en la explanada de Ca'n Perantoni, ni dejarlos abandonados en la vía pública. Los sitios que en lo sucesivo pueden ser utilizados para este fin son:

Detrás del Instituto, entrando por continuación Via Roma; calles 29 y Teniente Lizasoain, en Son Pizá. En este asunto, como en las demás disposiciones dictadas en materia de limpieza, se obrará con la máxima severidad.

JURISDICCION DE MARINA

Fuerzas bloqueo del Mediterráneo

Consejo de guerra A las diez horas del próximo miér-

coles día 12 del actual, y previa la Misa del Espíritu Santo que se dirá a las nueve y media del mismo día en la Catedral, se reunirá el Consejo de Guerra que ha de ver y fallar la causa n.º 185 de esta Jurisdicción de Marina, del pasado año, instruida por el Teniente de Navío don Juan Serra Bonet, por los trámites del juicio sumarísimo contra el soldado de infantería de marina Bartolomé Colomar Ferrer, por el delito de rebelión.

Con arreglo a lo mandado quedan invitados para asistir a dicho acto todos los señores Jefes y Oficiales, francos de servicio.

Lo que de orden de S. E. el Excelentísimo Sr. Almirante Jefe de estas Fuerzas Bloqueo del Mediterráneo, se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Jefe de E. M. de las F. B. del M.—Ramón de Ozámiz.

GRUPO DE INTENDENCIA DE BALEARES

Requisa

Relación de los vehículos que el próximo día 13 a las 10 horas deberán presentarse en este Grupo conducidos por sus propietarios o personas que les represente para ser requisados, debiendo los que por estar en reparación no puedan efectuarlo, presentar sus propietarios documentos que lo acrediten:

Coches ligeros.—P. M. 6274, Delage; P. M. 4787 Renault; P. M. 6287 Fiat; P. M. 6367 Singer; P. M. 6383 Citroen; P. M. 6907 Morris.

Camiones.—P. M. 4325 Ford; P. M. 4525 Ford; P. M. 4918 Unic; P. M. 5235 Chevrolet; P. M. 5295 Citroen; P. M. 5307 Chevrolet.

Palma 10 de Enero de 1938.—2.º T.—En delegación del Excmo. Sr. Comandante General de Baleares. El Comandante Jefe del Grupo de Intendencia, José Martín Mariscal.

RIALTO

Hoy a las 3:30

La doncella de postin por Janet Gaynor

Charles Chan en Londres por Warner Oland.

JUEVES.—PAPA BOHENIO por Adolph Menjou, Riguroso Estreno Universal, Edward Arnold y Jean Arthur en la maravillosa producción EL HOMBRE DE LOS BRILLANTES, y 2.ª parte VIAJE EN AVION DE ITALIA A ETIOPIA.

MODERNO

Hoy a las 3:30

LA ALCALDESA

Marie Dresser - Polly Morgan

La diosa del fuego por Jean Parker

JUEVES.—Gran estreno Universal, EL HOMBRE DE LOS BRILLANTES. Divierte, emociona, cautiva. LA VIDA NOCTURNA DE LOS DIOS.

CUBRA

Los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar.

La Funeraria Lloret

Única netamente mallorquina. Le responde con capital propio General Mola. n.º 23. (antes Unión) Teléfono 2017

Dr. José Ferrero Velasco

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid.

CIRUGIA Y MEDICINA DE RIÑON Y VIAS URINARIAS.

Calle de La Soledad. 35. — (junto a Correos) Consulta de 11 a 1.

Auto Sedan

Se vende magnífico auto familiar en perfecto estado, Neumáticos nuevos, Razón: Aragón, 97.

FUTBOL

Campeonato regional

El Baleares vence al Athletic por dos a uno.—Gimnástica y Mallorca empatan a un goal.—En Inca el equipo local vence al Soledad por uno a cero

En el campo de los Hostalets se celebró el domingo el partido Baleares-Athletic, correspondiente al campeonato regional.

Los equipos formaron así:
Baleares: Comas; Monserrat, Valls; Palou, Prada, Galera; Bibiloni, Font, Sansó, Maimó y Terradellas.
Athletic: Poncio; Díez, Sintés; Gomila, Gregorio, Borrás; Gari, Florit, Fiol, Genovart y Salas.

De árbitro actuó el colegiado Gelabert.

Antes de hacerse el saque, se guarda un minuto de silencio por el fallecimiento del señor Jordá, protector del Baleares. Además, todos los jugadores de este equipo ostentaban un brazal negro.

Saca el Athletic. Unos minutos de juego y el Athletic presiona y se sitúa el balón ante Comas, y Gallera al intentar despejar, envía el balón a la red de su propia meta, valiendo el primer goal para el Athletic.

Córner contra el Athletic, que despeja Poncio.

El Baleares consigue el empate de un magnífico shoot, sobre marcha, que bate a Poncio.

Córner contra el Athletic, se despeja.

Termina la primera parte con un empate a uno.

Se reanuda el juego y hay avances alternos, pero de poco peligro.

Un avance baleárico por el ala izquierda, se traduce en un centro muy templado de Terradellas, que Font convierte en el goal del desempate.

Se incurre en falta junto al área del Athletic. Saca Gallera y Maimó envía un fuerte tiro que va a la ic.

Falta junto al área del Baleares; el tiro lo detiene el poste.

Se tira un córner contra el Baleares y hay dos remates que rozan el larguero, pero no se consigue el empate.

Sigue la presión atlética, pero sin suerte.

Unos momentos más de dominio de los visitantes y termina el partido con el resultado de dos a uno a favor del Baleares.

El Athletic dominó en la mayor parte del partido, pero no tuvieron eficacia sus jugadas ante puerta.

El arbitraje de Gelabert, justo y acertado.

El Soledad se desplazó a Inca, con el siguiente equipo: Oliver; Grau, Salas; Oliver, Alós, Ramis; Caimari, Roca, Alorda, París y Batlle.

De árbitro, actuó acertadamente Llinás.

Cuando faltaban ocho minutos para terminar el partido, el equipo local marcó el único goal de la tarde que le valió la victoria.

El Soledad dominó casi siempre, pero sin resultado efectivo.

Todo el juego se desarrolló correctamente y el público ovacionó a ambos onces.

Gimnástica, I — Mallorca, I

Empate a un goal fué el resultado del encuentro celebrado en Felanitx entre el equipo local Gimnástica F. C. y C. D. Mallorca.

El partido fué muy reñido, aunque no interesante por la calidad de juego.

Los primeros en marcar fueron los del Gimnástica. Frau recogió un pase magnífico y batió a Abad, valiendo el goal obtenido una ovación de los simpatizantes.

El empate fué conseguido de penal que Guzmán cuidó de traducirlo en goal a pesar de la intervención de Moragues que consiguió bloquear el tiro pero no el remate.

Arbitró el colegiado Nicolás Font, secundado por Pascual y Fuentes.

Los equipos formaron así:

Gimnástica: Moragues; Sbert, Rius; Bordoy, Ferrer, Capó; García, López, Frau, Sanchiz y Rosselló.

Mallorca: Abad; Alzamora, Mesquida; Crespi, Guzmán, Pueyo; Liras, Felipe, Oliver, Gomila y Pocuvi.

rico para recordarle que no le es permitido gastar su dinero en obtener refinadas comodidades cuando otros hermanos padecen frío y hambre. Este dinero que les sobre, se lo pide ahora el Estado para una función social o sea para sus hermanos que no tienen nada. Para ello se ha creado la «Ficha Azul» y no dudo que al serles presentada, todos cumplirán con su deber. Tened en cuenta que nuestra juventud está enrojando el suelo patrio con su sangre para forjar una España mejor, lo que soñó nuestro José Antonio y hace realidad nuestro Caudillo. Si esta juventud al regresar del frente de batalla se encuentra con que hay quien pasa hambre por negarse los ricos a dar lo que les sobra, tened la seguridad de que nos sobrarán medios legales para arrancar este dinero y hacer que cumpla su misión.

Finalmente se dirigió al personal femenino encargado del comedor, exhortándolos a que cumplan su deber con amor y alegría a fin de que los pequeños encuentren aquí el cariño y cuidados de madre y el calor de un hogar.

Acto seguido, por toda la concurrencia y brazo en alto, se cantó el himno de Falange.

Por último, ante la emoción de las madres que se hallaban presentes, se sirvió a los pequeñuelos una suculenta comida, terminando así este hermoso acto.

DEL CARNET

Nuestro distinguido amigo el Comandante de Artillería don Luis Feliu Fons, falleció el día 6 del corriente en Cella donde acababa de ser evacuado, pues el frío y las penalidades sufridas habían quebrantado su salud. Estuvo durante tres días negándose a ser evacuado de su puesto de mando, falleciendo repentinamente cuando por su pié se dirigía al Hospital.

Este pundonoroso Jefe, tomó parte activa en las Campañas de Marruecos y actuó también en el frente de Porto-Cristo, contra las hordas marxistas, donde resultó herido.

El Regimiento de Artillería lamenta de corazón la pérdida del compañero que como Jefe del Grupo expedicionario ha sido el primero en ofrecer su vida a España.

Enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame a dicho Regimiento de Artillería y a toda la familia del finado especialmente a su viuda doña Matilde Torrents a sus hijos, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos y sobrinos presentes y ausentes.

Tras larga dolencia dejó de existir en su residencia de Génova D. José Fuster Valls, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

El finado dedicó sus actividades al comercio y por su carácter bondadoso había logrado adquirir buen número de amistades y simpatías.

A su familia toda y en especial a su viuda y a sus hijos, hacemos presente nuestra sentida condolencia.

Procedente de Roma llegó ayer mañana doña Leonor Servera, esposa de nuestro amigo el banquero don Juan March Ordinas.

También llegó ayer mañana procedente de Roma el Ilmo. Sr. D. Gabriel Palmer.

Sean bienvenidos.

Por la señora doña Antonia Torres Oliver, y para su sobrino, don Lorenzo Borell Torres, ha sido pedida la mano de la señorita Marina Helda Bosch Bestard, hija de los señores don Vicente Bosch Ferrer y doña Catalina Bestard Garau.

La boda tendrá lugar en breve.

SUCESOS

Denuncia por daños

En Buñola, los vecinos de aquella villa José Vanrell Gomis, José Suau Perelló, Juan Palou Negre y Guillermo Bujosa Pascual han denunciado a la Guardia civil a Francisco Cerdá Colom, dueño de un perro que violentó unas jaulas en que aquellos guardaban conejos, matándolos.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad judicial.

En San Antonio Abad, la Guardia civil ha detenido y entregado a la autoridad judicial a Jaime Tur Torres, por haber penetrado en el domicilio de José Ramón Ribas, llevándose varios utensilios de cocina.

Choque de un automóvil con un carro

En la Casa de Socorro fué asistido ayer Jaime Catalá Truyols, de 52 años, vecino de Coll d'en Rebassa. Presentaba varias erosiones y hematoma en la región occipital derecha, probable fractura del cráneo y subconmoción cerebral.

Sufrió dichas lesiones al chocar con un automóvil el carro que guiaba.

Caida

El niño de 6 años Antelmo Benito Roig, jugando se cayó, sufriendo una contusión en el codo izquierdo. En la Casa de Socorro recibió asistencia.

Reyerta ante mujeres

En Santa María, Antonia Fiol Mator, de 42 años y Francisca Soler Perelló, de 44, por cuestión de intereses, sostuvieron una reyerta, insultándose de palabra.

La Guardia civil puso el hecho en

conocimiento de la autoridad judicial.

Vendedor ambulante, denunciado

En Montuiri, por la Guardia civil ha sido denunciado a la Junta provincial de Abastos el vendedor ambulante Bartolomé Miró Pomar, por vender su mercancía a precio superior del de tasa.

Atesoramiento de plata

La Guardia civil del puesto de Artá, practicó un registro en la tienda de comestibles sita en la calle de Palma, de aquella villa, propiedad de Magdalena Coll Alou, encontrando en un cajón del mosirador 27 pesetas en plata.

También encontró, escondidas en la despensa, dentro de una olla de aluminio, 300 pesetas en plata y un billete estampillado de 100 pesetas, sin canjear.

Igualmente fueron encontrados libros y revistas protestantes y esperistas.

La dueña de la referida tienda de comestibles, que, según parece, es de acentuada ideología socialista, habiendo desempeñado cargos directivos, desde el año 1914 al 1934, en la sociedad «Grupo Femenino Socialista» de Capdepera, de donde es natural, fué detenida y conducida a Palma, donde ha quedado a disposición del Auditor de Guerra.

Infracciones

Por la Guardia civil de los puestos de Inca, Algaida, Lluchmayor y Manacor, han sido denunciados al Jefe de Obras públicas varios conductores de vehículos por haber infringido el Código de Circulación.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

HOY, EN EL PRINCIPAL

Concierto Bárbara Campins

Organizado por el Grupo Literario Artístico de la Casa de Artes y Cultura Nacional Sindicalista dará esta tarde, en el Principal, su anunciado concierto a beneficio de «Lecturas para el soldado», la distinguida pianista Bárbara Campins, ejecutando el siguiente programa:

I Preludio, Coral y Fuga, C. Franck.

II Coral «Jesús-Christus, Filius Dei», J. S. Bach.

Homenaje a Mauricio Ravel (1.ª Audición) (Préambulo-Serenata-Minué-Pastorela), J. Más Porcel.

Rapsodia en sol menor, op. 79 núm. 2, Brahms.

III Preludio en la sostenido menor, Chopin.

Mazurka, id.

Nocturno, op. 15 núm. 2, id.

Dos estudios, id.

No se permitirá la entrada en la sala durante la ejecución de las obras.

MARITIMAS

Movimiento del puerto

Lunes 10

Entradas: Procedente de Génova con pasaje y carga general y correspondencia el vapor italiano «Franco-Fassio».

Para hoy tiene anunciada su salida para Sevilla el vapor «Franco-Fassio» al que en el día de ayer le fueron embarcadas partidas de calzado, mantas de lana y otros varios.

Pelota vasca

Frontón Balear

Resultado del domingo.

Primera quiniela: Erdoza II, ganador; Carmelo, colocado. Los boletos (3-2) se pagaron a 44'80 pesetas.

Segunda quiniela: Anacabe, ganador; Solozabal, colocado. Los boletos (1-5) se pagaron a 60'50 pesetas.

Tercera quiniela: Barrenechea, ganador; Orlo, colocado. Los boletos (2-1) se pagaron a 56'30 pesetas.

Cuarta quiniela: Trecet, ganador; Echenique, colocado. Los boletos (4-2) se pagaron a 41'60 pesetas.

Primer partido: Echevarria-Isasi (blancos) 16.

Erdoza II-Solzabal, (azules) 25.

Segundo partido: Román-Echenique (blancos) 22.

Satur-Trecet (azules), 30.

Organización Nacional Sindicalista

Orden

La Organización Nacional sindicalista, que en el concepto totalitario del Estado Español desempeña la misión de armonizar los diferentes intereses que intervienen en la producción para que ésta no se vea nunca perturbada con los choques de los egoísmos y de las ambiciones y que debe ser en el Nuevo Estado la columna vertebral económica y social, tiene la obligación de velar, en estos momentos, en que la guerra no ha permitido todavía una estruc-

turación total y definitiva de los organismos estatales, por el más exacto cumplimiento de los deberes de empresarios y obreros, considerándolos a unos y a otros, no como elementos en pugna, sino como partes integrantes de un todo que se denomina PRODUCCION, y en cumplimiento del punto 11 de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que establece que «El Estado Nacional Sindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la denominación de clase más débil por la más fuerte».

A tal fin, y con gran acierto, el Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., advirtió a todas las Delegaciones Sindicales Provinciales, en circular de fecha 10 Septiembre último que debían velar por el exacto cumplimiento de las Leyes Sociales vigentes y Bases de Trabajo aprobadas con anterioridad al 16 de Febrero último y haciendo constar que si las infracciones ocurrieran entre afiliados a nuestra Organización Sindical o entre miembros de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., el Delegado Sindical Provincial debería hacer valer su jerarquía y agotar todos los medios particulares de la Organización para corregir los defectos observados y sancionar debidamente las infracciones.

En cumplimiento de estas órdenes, esta Delegación dirigió a los nacional-sindicalistas, una circular en la que recordaba a los Delegados Locales que debían vigilar intensa y constantemente por el más exacto cumplimiento de las Leyes Sociales y Bases de Trabajo, denunciando a la Delegación Sindical Provincial los casos de infracción de los que tuvieran conocimiento.

En varias ocasiones esta Delegación Sindical, ha tenido que intervenir en conflictos derivados de choques de intereses individuales entre Capital y Trabajo y en honor a la verdad hay que decir que la casi totalidad de los elementos de la Producción, tanto obreros como empresarios, han dado muestras de un elevado espíritu nacional-sindicalista, resolviendo sus diferencias armónicamente por mediación de esta Delegación y llegando a estipular Bases Colectivas de Trabajo con evidentes mejoras para los trabajadores.

Pero, como el Nacional-sindicalismo huye de disimulos y habla siempre con entera franqueza, esta Delegación Sindical, se ve en la precisión de decir que se ha enterado de que algunos empresarios—pocos por fortuna—que no son nacional-sindicalistas más que de nombre, apelan a medios poco recomendables y ejercen represalias despidiendo injustamente a camaradas obreros, los cuales por haber reclamado lo que en justicia les correspondía, se captaron las antipatías de sus empresarios.

Nada más opuesto al nacional-sindicalismo que las represalias recuero de tiempos marxistas y liberales que han pasado venturosamente a la Historia. Represalia es venganza e injusticia, es el semillero de luchas clasistas y no constituyen solamente una transgresión de las normas legales sino que encubren una malicia digna de un castigo cuya ejemplaridad haga imposible la repetición.

En su consecuencia vengo en disponer lo siguiente: 1.º Todos los camaradas obreros o empresarios aheridos al nacional-sindicalismo, antes de acudir a los organismos oficiales mediante denuncias o demandas para ventilar cuestiones sociales o relacionadas con el trabajo, tendrán la obligación de solicitar la autorización previa de esta Delegación Sindical, que les será concedida después de haberse intentado una intervención conciliadora.

2.º Queda autorizada la presentación de demandas, por despido injustificado a los Jurados Mixtos, siempre que se efectue dicha presentación por conducto del Departamento de Trabajo de la O. N. S.

3.º Cuando los organismos oficiales dicten sentencia condenatoria en los casos de despido injustificado,

y esta Delegación Sindical obtenga la convicción de que el despido ha obedecido a una represalia, o ha existido evidente temeridad o mala fe, podrá imponer, siempre que la parte condenada sea nacional-sindicalista aparte de las sanciones impuestas por los organismos oficiales, una multa indemnizadora que podrá llegar, según la gravedad del caso, hasta 1.000 ptas. (mil) y en caso de reincidencia hasta el décuplo de dicha cantidad, de conformidad con lo dispuesto en el Artículo 23 del Reglamento de la O. N. S. aprobados por la Superioridad.

4.º Cuando esta Delegación Sindical, compruebe una infracción de carácter grave, de las Leyes Sociales o de las normas de trabajo vigente, se procederá inmediatamente a la denuncia del infractor a la autoridad competente, como autor de una falta o delito de desobediencia grave a las órdenes del Glorioso Caudillo Generalísimo FRANCO.

5.º Cuando los camaradas obreros presenten denuncias por infracción de Leyes o Bases de Trabajo y esta Delegación Sindical pueda comprobar que en aquellas existan malicia o mala fe, procederá a sancionar al denunciante con multa que se fijará según la circunstancia de cada caso.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Palma 4 Enero de 1938.—2.º Año Triunfal.—El Delegado Sindical Int., Gabriel Cortés.—V.º B.º El Jefe Provincial de F. E. T. y de las J.O.N.S., Zayas.

Saludo a Franco ¡ARRIBA ESPAÑA! GLORIA AL AUSENTE.

RELIGIOSAS

Santos del día

Santos Higinio, papa y mártir y Alejandro.

Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, que la Archicofradía de Hijas de María dedica a su Purísima Madre en su Inmaculada Concepción.

Exposición a las seis y media de la mañana.

A las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor.

A las seis y media de la noche, rezo del Santo Rosario, Coronilla de las 12 Estrellas, continuación del Triduo, sermón por el P. Miguel Bonet, S. J., Letanía de rogativas, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

En la Catedral Basílica, empieza la solemne Novena del glorioso San Sebastián, Patrón de Palma.

Se practicará por la tarde, con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

—En San Francisco, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua.

Por la mañana a las siete y media, durante una Misa.

Por la noche, a las seis y media, con sermón y bendición con el Santísimo.

Visita

A Nuestra Señora del Puig en la iglesia parroquial de San Jaime.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Se alquila

Casa nueva muy espaciosa con jardín, situada en la calle 1.º 21, Son Cotoneret.

Para informes, Almacén de Maderas de Hijos de J. Mir Jaume S. L.—San Miguel, 212.

Archivadores

de acero «RONEO».—Carpetas, «VARIOS», «INDICES». Casa MALONDRA. 78 JAIME II

Oficial barbero

Se precisa, con urgencia. Informes: San Magín, 58, peluquería.

El número de nuestro teléfono es el 1745

SE INAUGURÓ EL DOMINGO

Un comedor de «Auxilio Social» en Alcudia

El pasado domingo tuvo lugar en Alcudia la inauguración de un nuevo comedor de «Auxilio Social» en el que serán atendidos los niños desvalidos de aquella ciudad. Se ha instalado en un local, amplio y ventilado, cedido desinteresadamente para este fin por su propietario, y en el que las falangistas han puesto su peculiar sello de pulcritud y buen gusto.

Al acto asistieron desde Palma, el Delegado de «Auxilio Social» don Antonio Nicolau, el cual llevaba también la representación del Gobernador Civil, el asesor médico provincial de dicha institución don Francisco Medina y el personal femenino que tan abnegada y entusiastamente rige tan humanitaria obra.

También asistieron las autoridades locales, civiles, militares y eclesiásticas y numeroso público.

Después de efectuada la bendición por el Cura párroco, éste dirigió breves palabras a los asistentes diciendo que entre la serie de obras humanitarias que han surgido en la nueva España de Franco, destaca esta de «Auxilio Social», demostrando que en ella, todos debemos ser hermanos.

Seguidamente el señor Medina se dirigió a los concurrentes diciendo que el 30 de Octubre de 1936 empe-

zó a funcionar «Auxilio Social» y desde aquella fecha ha ido tomando incremento, dando de comer a todos los niños desvalidos. Añadió que existen otros proyectos derivados de esta institución como es el «Auxilio a la madre y el niño» que en breve empezará a funcionar. Consistirá en consultas gratuitas a las madres pobres y en el cuidado a los niños hasta los dos años, edad en que ya pueden asistir a los comedores.

A continuación el Delegado de «Auxilio Social» dijo que en 1931 surgen en España dos hombres enarbolando la bandera roja y negra con las cinco flechas. Uno de ellos, Ausente; José Antonio. El otro, presente en nuestro afán: Onésimo Redondo. Estos dos hombres, a quienes los izquierdistas de aquellos tiempos llamaron asesinos, enseñaron en toda Castilla una doctrina y empezaron a hablar de tú a los obreros. Aquella doctrina, cuya semilla esparcieron, fructificó surgiendo la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, una de cuyas obras, vemos aquí presente: «Auxilio Social». La labor de esta meritisima institución es vestir al desnudo y dar de comer al hambriento. Este es uno de los puntos de nuestro programa; Justicia Social. Aquí podeis ver a estos pequeños con la cabeza alta y mirada tranquila en contraste con la de aquellos obreros que antes del Glorioso Movimiento, pedían en las esquinas algo para sus pequeños o aquella mirada de odio lanzada por los pobres a los que tenían mas dinero que ellos.

Tengo que hacer una llamada a

La Previsora Mallorquina
Entidad aseguradora legalmente constituida
Calle Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529 - Palma de Mallorca

Ha prestado durante el mes de Diciembre servicios a los Sres. Asociados números:
79 - 516 - 742 - 900 - 904 - 1002 - 1190
1212 - 1247 - 1265 - 1348 - 1465 - 1617 - 1636
1683 - 1844 - 1924 - 1940 - 2371 - 2609 - 3098
3342 - 3687 - 3925 - 3940 - 3965 - 4189 - 4314
4324 - 4359 - 4587 - 4727 - 4766 - 4802 - 4826
4836 DE PALMA

En la calle de San Roque n.º 5 ALARÓ
En la calle de Weyler n.º 57 PLA DE NA TESA

Sin una molestia ni un gasto para los Sres. familiares.

DINAMO
se desea comprar de 32 voltios, desde 15 a 35 amperios.
Informes: Casa Rubio, Unión, 39.

UNA GRAN ZARZUELA:
LOS GAVILANES
UNOS GRANDES CANTANTES:
Juan Vives - Catalina Coll
Francisco Cano-Pilar Villalonga
UNOS GRANDES COMICOS:
C. Massanet - Miguel Vidal

Miércoles 12, a las 9'15 noche en el
LIRICO

PREPARADOS FARMACÉUTICOS ESPAÑOLES
El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. Escolar (Sevilla) acaba de poner a la venta:
SAL DE FRUTAS ESPAÑOLAS.
JARABE DE HIPOFOSFIO CUMPLETO, marca ESPAÑA.
SOLUCION ESTABLE DE SALICILATO DE SOSA ESTOMACAL.
BALSAMO DEL NIÑO.
El Laboratorio Químico-Farmacéutico de G. Escolar fabrica el AGUA OXIGENADA NEUTRA Y MEDICINAL A 10 VOLUMENES.
G. ESCOLAR. - SEVILLA

ULTIMAS NOTICIAS

CRÓNICA DE PADIO NACIONAL

Los héroes, los mártires y los rufianes

El Alcázar toledano, donde la fortaleza moral y el rango militar insuperable de un jefe incorporó a la Historia de España una de sus páginas imperecederas, resistió durante 68 días el asedio más feroz, las acometidas más terribles de las hordas kijas. Para aniquilar a los sitiados empleó el bárbaro enemigo nueve cañones del 15, siete del 10 y cuatro del 7, que vomitaron su metralla constantemente contra el soberbio recinto sin lograr abatir en lo más mínimo el ánimo de quienes en él se cobijaban. Se hicieron sobre los muros sagrados de Alcázar más de 10.000 disparos de cañón, 300 de mortero de 50 mm., se lanzaron contra los defensores invencibles más de 3.500 petardos y granadas de mano. Los aviones arrojaron sobre aquella guarnición irreducible más de 500 bombas de 50 y de 100 kilos. Los frustrados asaltantes en sus cobardes embestidas lanzaron sobre aquellos soldados mitológicos más de 300 artefactos mortíferos, latas de gasolina, botellas con líquidos inflamables, granadas con gases lacrimógenos y bombas incendiarias. Hicieron explotar tres minas que dejaron el edificio completamente desartado, pero el ánimo de sus defensores permaneció más íntegro y sólido que antes. La pólvora socavó hasta los mismos cimientos, pero los hombres del Alcázar con sus madres, mujeres e hijos, en los sótanos lóbregos, tenían una idea, un heroísmo y un jefe que los condujo a la alegría de la liberación y al disfrute del agradecimiento de la Patria.

En torno al Alcázar apuró la hora todos los recursos de su bárbara vileza. Para rendir a los héroes, incapaz de abatirlos por el hierro y el fuego, apeló, sabiendo que eran caballeros y cristianos, a sus sentimientos más íntimos. Al jefe que los mandaba lo atacaron en su corazón de padre. A la población, en su conciencia religiosa. Un día recibe una llamada telefónica el comandante militar del Alcázar. Hablan desde la diputación de la ciudad:

—Soy el jefe de las milicias republicanas. Tengo la ciudad en mi poder. Y si dentro de diez minutos no se ha rendido usted, mandaré fusilar a su hijo. El mismo, Vicente, Moscardó está presente aquí y en este momento se pone al aparato para hablarle a usted...

En efecto, el padre oye a su hijo que le dice tranquilamente por el aparato:

—Papá, ¿cómo está?

—Bien, hijo mío; ¿que te ocurre?

—Nada de particular. Que dicen que me fusilarán si el Alcázar no se rinde, pero no te preocupes por mí...

—Mira, hijo mío, si es que a ti te van a fusilar, encomienda tu alma a Dios, da un viva a Cristo Rey y otro viva a España, y muere como un héroe y como un mártir. Adiós, hijo mío. Un beso muy fuerte...

—Adiós, papá. Un beso muy fuerte...

A continuación se oye nuevamente la voz del jefe de milicias preguntando:

—¿Qué contesta usted? Le doy diez minutos.—Y el coronel Moscardó pronunció entonces estas palabras:

—Le contestó que el Alcázar no se rinde y que sobran los diez minutos...

He aquí un jefe, un soldado que penetra en la historia dejándose en el umbral, sacrificado a la Patria, el caliente despojo de su hijo. ¡Qué padre! ¡Qué hijo!

Al hijo no le pasa nada de particular. «Dicen que me fusilarán si el Alcázar no se rinde; pero no te preocupes, padre mío, por mí. Adiós, papá; un beso muy fuerte...» ¡Qué hijo Bueno, fuerte, dócil al terrible destino que su propio padre le depara.

Y no se rindió el jefe. Y mataron a su hijo. ¿Por qué? ¿Por qué? Quizá lo sepa el comandante Vicente Rojo, que merodeaba por la fortaleza y hasta penetró en ella como emisario de los asesinos...

honor. Págsica execrable que define por sí sola todo el horror de un sistema, la deshonra de un gobierno, la execración de un mando.

Peró el jefe del gobierno que autoriza la conminación vil al coronel Moscardó y decretaba el martirio y muerte de su hijo Luis, el jefe de este gobierno también tenía un hijo. Cayó prisionero por aquellos días de los ejércitos de Franco, y a este hijo de un hombre que encarnaba la suprema voluntad de desencadenar contra nosotros todas las bajezas y las traiciones y todos los crímenes, a este de un hombre aborrecible, no se le infringió castigo alguno, porque nosotros, salvaguardadores de la civilización, no empleamos nuestras armas en el ejercicio antijurídico, antimoral y antihumano, en el asesinato que recompensa los hombres de Barcelona, liquidadores cínicos de una república de rufianes...

... que en estos momentos están tomando champaña con un militar traidor, que por conservar una cabeza indigna ha cometido la máxima vileza que pueda concebirse: vender el honor de una ciudad española.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio ¿por que no entregar voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

ADHESION DE ACADEMICOS

El Instituto de España

Zuloaga, Riber, Moreno Carbonero, Linares Rivas y otros

Salamanca.—Por encontrarse enfermo el ilustre pintor Zuloaga se vio privado de asistir al acto de la ceremonia del Juramento de los académicos del Instituto de España a reservas de hacerlo más tarde. Dicho académico ha manifestado su deseo que costara desde ahora su adhesión al acto.

El poeta Lorenzo Riber desde Mallorca donde se encuentra e impedido de asistir personalmente al acto de la Jura ha dirigido al presidente de la Academia don José María Pemán una carta en la que le ruega haga constar su presencia espiritual en todos los actos públicos y privados de aquella y su conformidad absoluta con los acuerdos tomados referentes a la inmediata reorganización de nuestro cuerpo literario. Así mismo suplica le dispense el honor de elevar donde convenga y en su día el testimonio de su adhesión fervorosa a la persona del CAUDILLO FRANCO.

El pintor José Moreno Carbonero, ha manifestado igualmente su deseo de hacer constar su adhesión al acto del día de Reyes y se excusa por la imposibilidad material de asistir en que se encuentra por razón de enfermedad. En igual caso se ha manifestado los académicos de Bellas Artes, José Joaquín Herrera y Juan Arionda Salazar e idénticas manifestaciones ha hecho el autor dramático Manuel Linares Ribas. Así mismo el poeta Martín desde la Argentina donde se encuentra desde antes de iniciarse el Glorioso Movimiento Nacional ha comunicado telegráficamente su adhesión al acto.

El lugar del suceso llamado Bronant Road estaba guardado por soldados italianos e ingleses.

Antes del atentado las tropas japonesas habían estado efectuando una encuesta minuciosa en casa de varios chinos que viven en dicha zona a consecuencia del descubrimiento hecho hace algunos días de que se habían transportado numerosas granadas de mano a dicha zona.

La prensa da cuenta de que el Gobierno japonés quiere terminar el conflicto

Tokio.—La prensa de dicha capital da cuenta de que el gobierno japonés ha trazado un plan para la terminación rápida del conflicto actual con China. Además de las medidas de carácter militar y financiero el plan aspira a reforzar el pacto antikomintern.

El embajador japonés cerca del gobierno de Tokio va a ser llamado siendo esta una medida más bien relacionada con el próximo reconocimiento del gobierno provisional de China que de protesta contra la actitud hostil del gobierno chino hacia el Japón.

España

La visita de los diputados laboristas ingleses a la España roja

San Juan de Luz.—Los ocho diputados laboristas que son huéspedes de honor del gobierno de Barcelona se han dirigido de dicha capital a Madrid.

En el teatro nacional tuvo lugar una representación dada en su honor. El diputado laborista Strauss Va-

FRONTON BALEAR

Hoy Martes 11 de Enero de 1938

Tarde a las 4 y 1/2

Anacabe - Jesús

contra

Orío - Rego

Atano - Trecet

contra

Echevarría - Solozabal

Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas

Jueves partidos y quinielas.

No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.

Calle Francisco Sancho, 35.

Teléfono 2529

PALMA DE MALLORCA

El Alcazar toledano, donde la fortaleza moral y el rango militar insuperable de un jefe incorporó a la Historia de España una de sus páginas imperecederas, resistió durante 68 días el asedio más feroz, las acometidas más terribles de las hordas kijas. Para aniquilar a los sitiados empleó el bárbaro enemigo nueve cañones del 15, siete del 10 y cuatro del 7, que vomitaron su metralla constantemente contra el soberbio recinto sin lograr abatir en lo más mínimo el ánimo de quienes en él se cobijaban. Se hicieron sobre los muros sagrados de Alcázar más de 10.000 disparos de cañón, 300 de mortero de 50 mm., se lanzaron contra los defensores invencibles más de 3.500 petardos y granadas de mano. Los aviones arrojaron sobre aquella guarnición irreducible más de 500 bombas de 50 y de 100 kilos. Los frustrados asaltantes en sus cobardes embestidas lanzaron sobre aquellos soldados mitológicos más de 300 artefactos mortíferos, latas de gasolina, botellas con líquidos inflamables, granadas con gases lacrimógenos y bombas incendiarias. Hicieron explotar tres minas que dejaron el edificio completamente desartado, pero el ánimo de sus defensores permaneció más íntegro y sólido que antes. La pólvora socavó hasta los mismos cimientos, pero los hombres del Alcázar con sus madres, mujeres e hijos, en los sótanos lóbregos, tenían una idea, un heroísmo y un jefe que los condujo a la alegría de la liberación y al disfrute del agradecimiento de la Patria.

Noticias del Extranjero

RADIOGRAMAS

La guerra en Extremo Oriente

Los chinos defienden la línea férrea Peipin-Hankou

Nankou.—Se ha hecho público oficialmente que el mando supremo del ejército chino ha decidido movilizar todos sus efectivos disponibles del ejército para defender la línea de ferrocarril de Lunghai que une Peiping y Hankou y el ferrocarril Tientsin-Pukou que se considera el próximo objetivo de las tropas japonesas en su avance por el norte de China y cuya importancia estratégica ha sido estudiada por los dos bandos.

A la parte oriental de dicha línea de Lunghai ya han acudido considerables refuerzos, situándose entre Kaifeng y Haichou en donde el ejército japonés se encontrará con resistencia armada.

Se han dado órdenes a las tropas chinas de defender a toda costa el término oriental del ferrocarril en Hsichou.

El mando chino declara que su ejército ha conseguido tomar por sorpresa algunas posiciones al norte de Tientsin y por otra parte se desmiente que los japoneses hayan tomado posesión de la ciudad de Tsin situada al Oeste de la línea del ferrocarril de Tientsin Pukou. La lucha para apoderarse de dicha ciudad continúa con ardor.

El cuerpo principal de las tropas chinas está concentrado en el Norte de China al Oeste del Canal Imperial en donde se han atrincherado fuertemente.

Otros refuerzos están ocupando posiciones cerca de Kweich situada entre Kaifeng y Hsichou en donde está situado el gobierno actual en Saantung.

Las fuerzas del mariscal Sunche-yuan están marchando a reforzar la posición de las tropas que aguardan al Sur de Hoi y en la parte Norte de Honan al Este del ferrocarril de Tientsin a Pukou.

En la línea del ferrocarril de Peiping a Hankou no hay en la actualidad movimientos de tropas y aparentemente los japoneses intentan llevar a cabo un golpe decisivo sobre el área de Tientsin Pukou.

El gobernador de Anhwei ha llegado a Hsichou descubriendo la situación del ejército del norte de dicha provincia y al parecer no es muy holgada.

Agresión en la zona internacional

Tokio.—De Shangai comunican que el lunes en la concesión Internacional un chino que no ha podido ser identificado ha lanzado una granada de mano contra un soldado italiano que hacía el servicio de patrulla en dicha zona, y al mismo tiempo otro chino desconocido le disparaba varios tiros de revólver. Afortunadamente el soldado quedó ileso pero las detonaciones causaron profunda impresión.

El lugar del suceso llamado Bronant Road estaba guardado por soldados italianos e ingleses.

Antes del atentado las tropas japonesas habían estado efectuando una encuesta minuciosa en casa de varios chinos que viven en dicha zona a consecuencia del descubrimiento hecho hace algunos días de que se habían transportado numerosas granadas de mano a dicha zona.

La prensa da cuenta de que el Gobierno japonés quiere terminar el conflicto

Tokio.—La prensa de dicha capital da cuenta de que el gobierno japonés ha trazado un plan para la terminación rápida del conflicto actual con China. Además de las medidas de carácter militar y financiero el plan aspira a reforzar el pacto antikomintern.

El embajador japonés cerca del gobierno de Tokio va a ser llamado siendo esta una medida más bien relacionada con el próximo reconocimiento del gobierno provisional de China que de protesta contra la actitud hostil del gobierno chino hacia el Japón.

España

La visita de los diputados laboristas ingleses a la España roja

San Juan de Luz.—Los ocho diputados laboristas que son huéspedes de honor del gobierno de Barcelona se han dirigido de dicha capital a Madrid.

En el teatro nacional tuvo lugar una representación dada en su honor. El diputado laborista Strauss Va-

rengo a los espectadores diciéndoles que en nombre de toda la población obrera de Inglaterra tenía que manifestar que todo el partido laborista desde el jefe Atlee hasta el más pobre de sus miembros desean que ganeis la guerra cuanto antes posible para bien de la democracia mundial. Los espectadores gritaban que les enviasen aviones.

rengo a los espectadores diciéndoles que en nombre de toda la población obrera de Inglaterra tenía que manifestar que todo el partido laborista desde el jefe Atlee hasta el más pobre de sus miembros desean que ganeis la guerra cuanto antes posible para bien de la democracia mundial. Los espectadores gritaban que les enviasen aviones.

Grecia

La boda del Príncipe Pablo con la Princesa Federica de Brunswick

Atenas.—La boda entre la princesa Federica de Brunswick y el príncipe Pablo de Grecia, tuvo lugar en esta capital el domingo.

El tiempo quiso asociarse a esta ceremonia, luciendo durante la cual el sol tibio de invierno, alegrando la magnificencia de la fiesta.

Durante las primeras horas de la mañana una muchedumbre compacta se preparaba para seguir el paso de la comitiva.

Las terrazas y balcones aparecían materialmente atestados de público que no obstante el aire frío permanecía de pie esperando el cortejo nupcial.

A las ocho en punto se anunció el comienzo de la ceremonia y poco después las calles eran un hervidero de gente que saludaba el paso de las tropas.

Una hora después aparecieron los príncipes en su coche de invierno, y en este momento las ovaciones se sucedían sin cesar.

La delegación alemana iba presidida por el príncipe Luis Erbach e iba formada por el consejero de la Legación doctor Kordt y por el coronel Kohde, agregado militar.

Los representantes del ejército griego iban vestidos con sus brillantes uniformes.

La muchedumbre dió una bienvenida cordial al presidente del Consejo Metaxas el cual iba acompañado de sus ministros en un coche de honor.

El saludo de los 21 cañonazos indicaba que la pareja abandonaba el Palacio Real.

Poco después aparecieron veinte elegantes automóviles que se dirigían a la Catedral y en los cuales había además de los miembros de la familia real, todos los invitados a la ceremonia.

Cuando la muchedumbre reconoció en uno de los últimos coches a la reina madre y al rey Jorge, prorumpió en vivas y salvas de aplausos.

Después seguía un destacamento de caballería y detrás el coche histórico con seis caballos blancos en el que iba la princesa alemana con sus padres.

Durante todo el trayecto el entusiasmo de la muchedumbre fué indescriptible no cesando de aclamar a los príncipes y a la princesa.

En la Catedral fueron recibidos por cuarenta obispos presididos por el arzobispo que vestía sus ornamentos sagrados, dirigiéndose todos al altar que estaba adornado magníficamente con flores blancas, azules y amarillas.

Ciento un cañonazos anunció a la muchedumbre el comienzo de los ritos matrimoniales.

La ceremonia llegó a su punto culminante cuando el príncipe Pablo y la princesa Federica se cambiaron los anillos según la vieja costumbre ortodoxa de Grecia.

Cuando el servicio religioso terminó la pareja salió de la Catedral entre aclamaciones y el volteo de las campanas y en procesión marcharon nuevamente al Palacio Real en donde se repitió la eereemonia según los ritos de la iglesia protestante alemana. El pastor Osterman ofició en dicho acto.

Durante la noche tuvo lugar el banquete en el Palacio Real.

Ayuntamiento de Palma

Recaudación del Arbitrio sobre perros

Se advierte al público, que desde esta fecha queda abierta la recaudación del arbitrio municipal sobre «Circulación de perros en la vía pública», correspondiente al ejercicio de 1938.

La recaudación voluntaria de este arbitrio, terminará el día 30 de Junio próximo.

El despacho de las placas de los perros estará establecido en los bajos de la Casa Consistorial durante los días laborables de 9 a 12.

Palma 7 Enero 1938. II Triunfal. El Contratista, Rafael Forteza Salamanca.

CRONICA

Los rojos solo combaten, a gusto, al amparo de murallas y paredes

El heroísmo de un falangista de 14 años

Signe su curso la guerra en Teruel. Los rojos no acaban de decidirse a seguir adelante después de su supuesta famosa y muy cacareada conquista de la ciudad. Está visto, esta gente solo sabe pelear a gusto por lo menos cuando se encuentra al amparo de murallas y paredes y emplear la dinamita y la antorcha incendiaria. Fuera de Teruel, en el campo, que es donde ahora si tendrían la más ligera intuición de sus posiciones tácticas, deberían pelear apenas si se atreven a hacer algún movimiento por la parte de las laderas de La Muela para inmediatamente guardarse de nuestros soldados y dar señales de que siguen vigilantes en sus magníficas posiciones. Sin embargo con tener Teruel en las condiciones que lo tienen, no tienen nada, absolutamente nada. Se han convertido de sitiadores en sitiados y si todavía no sufren las consecuencias de un asedio como el que nosotros pudimos tener, ello se debe exclusivamente a que digan lo que quieran, dentro de la ciudad hay todavía núcleos de bravísimos españoles que se defienden en unos cuantos edificios esperando que les llegue la hora de salir entre los escambros o por el aire, porque la gente roja sigue en su afán de trabajar y de cargar con toneladas de explosivos las minas que impunemente por la entrada de la ciudad construye, porque se sienten incapaces de asaltar como gamos los reductos en los que aún siguen los nuestros. Lo interesante es que todavía sufren un nuevo y más terrible castigo porque nuestra artillería tiene magníficamente emplazadas sus baterías dominando todos los detalles del terreno que tiene que batir merced a los magníficos aparatos de precisión con que hoy se cuenta en esta arma y a los inmejorables mandos que tienen nuestros cañones.

Aunque quisiera, no puedo ser más optimista porque, répto que las cosas se van desarrollando tal y como estaban previstas y que nuestro mando va aplicando metódicamente su plan venciendo un enemigo que es incapaz de campar y maniobrar a cielo descubierto y quiéranlo o no, es allí, en los alrededores del campo de Teruel, donde se librará el combate decisivo y allí ellos son poco enemigo para nuestros valientes soldados.

Como siempre me cumple dar la nota emocional y bien triste, por cierto. Se trata de un nuevo caso de heroísmo singular porque se ha registrado en un niño. Un muchacho de Teruel, falangista, flecha por su edad, pues apenas cuenta 14 años, cuando se enteró de que el jefe de la plaza cometi6 la vileza de entregarse sin contar con el mando, no se resignó a caer en manos de los rojos y decidió unirse a los que pensando del mismo modo había roto el cerco y a vida o muerte llegar hasta nosotros.

Pero el muchacho estaba sujeto en Teruel por el corazón. Allí tenía un hermanito suyo de 5 años, el ser más querido para el evadido. Temblaba el muchacho de dejarlo y temblaba aún más de exponerlo al fuego que tendría que sufrir al pasar a nuestras líneas. Por fin, en plena noche, cuando todo estaba en sombras, tomó a su hermanillo consigo y primero deslizándose por los arriales de Teruel, al abrigo de las tapias y arastrándose luego, pasando por la línea avanzada de los rojos, en audaz carrera, consiguió verse fuera de la ciudad llevando consigo a su hermanillo entre los brazos. Desgraciadamente fué visto por los centinelas rojos cuando ya casi

alcanzaba nuestras primeras líneas. Le hicieron fuego y para salvarse y salvar a su hermano, decidió tenderse en tierra y hacerse el muerto. Cuando iba a amanecer, aprovechó un momento de calma, tomó a su hermanillo en brazos y corriendo desolado, pudo llegar a los primeros puestos nuestros.

Dios no quiso premiar el rasgo heroico de este adolescente porque cuando depositó el cuerpo del ser querido que llevaba entre sus brazos, vió que el chiquillo había muerto de frío. No pudo contenerse el muchacho. Raudales de lágrimas le brotaron de los ojos. Y cuando mayor era su aflicción, se acercó a él un jefe de Falange que poniéndole la mano sobre el hombro le dijo: «No llores, tú eres de Falange. Vengaremos a tu hermano, camaradas. «¡Arriba España! ¡Viva Franco!» contestó el muchacho; y poniendo su mano sobre la frente yerta de su hermano querido, se cuadró, levantó el brazo y exclamó: «Por España y por Franco, hermano: Presentes».

El Generalísimo ha dispuesto que se conceda honrosa recompensa a este muchacho patriota.

EL TEBE ARRUMI

PROTECTORA

HOY - TARDE Y NOCHE
UN PROGRAMA EXCEPCIONAL

3 GRANDES FILMS

TOM KEENE
en el drama del Oeste

A MI LOS VALIENTES

EVELYN LAYE
CONCHITA SUPERVIA
en

La Canción del crepúsculo

¡Un film musical esplendoroso!

RANDOLPH SCOTT
en

DOS VECES HIJO

¡Un drama que llega al corazón!

Mañana miércoles
BRIAN AHERNE
VIRGINIA HOPPER
en

LA NINFA CONSTANTE

MANZANILLA ORO

COMUNICA MARAVILLOSOS TOMOS RUBIOS NATURALES SIN ALTERAR LA TEXTURA DEL CABELLO EXCLUSIVAMENTE LABORATORIOS CAJAS BENTONIA - ESPAÑA

C. Pascual

Piel, Sífilis y Vias urinarias
Tratamiento de los cálculos renales sin operación.

Tratamiento de las úlceras varicosas. Curación rápida de las enfermedades venéreas

Consulta de 11 a 1 y de 6 a 8. Masquida 9.



¡¡ Ya está a la venta !!

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección provisional; S. Bartolomé, 1.—San Sebastián

39 ESCALONES?